

Carouge, le 02 novembre 2023

Communiqué de presse

Daniela Di Mare Appéré dirige désormais la HES-SO Genève

Daniela Di Mare Appéré succède à François Abbé-Decarroux, qui prend sa retraite après 17 ans passées à la tête de cette institution forte de plus de 6'000 étudiants et de 1'500 collaboratrices et collaborateurs.

« La HES-SO Genève a la particularité de regrouper sous un même toit l'ensemble des domaines HES représentés par nos six hautes écoles. Elle est ainsi une et plurielle, ce qui constitue une grande richesse que je vais m'employer à cultiver avec les équipes en place », indique Madame Di Mare Appéré, qui était jusqu'à fin octobre la directrice générale de l'office de l'enfance et de la jeunesse à l'Etat de Genève, office qui regroupe 650 personnes et 80 métiers, en particulier dans les domaines de la santé et du social.

« Je me réjouis de travailler avec l'intelligence collective de tout le personnel, de tous les étudiants et étudiantes qui, ensemble, forment une communauté d'exception », poursuit Madame Di Mare Appéré. Titulaire d'un master en lettres de l'Université de Genève et d'un doctorat auprès de l'Université Johns Hopkins à Baltimore (Etats-Unis), la quinquagénaire a été désignée par le Conseil d'Etat genevois, sur préavis du conseil représentatif de la HES-SO Genève et du rectorat de la Haute école spécialisée de Suisse occidentale, pour conduire la HES-SO Genève (*voir le [communiqué du Conseil d'Etat](#) pour davantage d'informations sur son parcours professionnel*).

Parmi ses priorités, la directrice générale entend renforcer encore les approches interprofessionnelles et interdisciplinaires entre les six écoles HES, et continuer à œuvrer en concertation avec l'ensemble des partenaires et des terrains professionnels afin notamment de mettre en place une démarche prospective pour anticiper les métiers de demain.

« Le potentiel de la HES-SO Genève est immense. Aujourd'hui, les écoles qui la composent sont appelées tout à la fois à anticiper les défis et besoins de demain, à agir sur la transformation des métiers et à tenir compte des aspirations des jeunes et des entreprises en matière d'emploi tout au long des cursus de formation », indique la nouvelle directrice générale.

Enfin, concernant les enjeux de formation et d'emploi, une priorité immédiate sera donnée à la prise en considération de la pénurie que connaissent certains domaines.

[Voir l'article « 3 questions à Daniela Di Mare Appéré »](#)

Remerciements à François Abbé-Decarroux

La HES-SO Genève tient à remercier François Abbé-Decarroux pour tout ce qu'il a apporté à l'institution qu'il a dirigée pendant 17 ans. Sous sa direction, les deux écoles d'art alors présentes sur le canton ont fusionné pour donner naissance à la HEAD, les deux écoles d'ingénieurs ont fait de même pour former l'HEPIA, la Haute école de musique (HEM) a été créée et la HES-SO Genève est devenue un établissement public autonome. Outre ces aspects institutionnels, François Abbé-Decarroux a également été l'initiateur de projets transversaux à fort impact tels -Pulse Incubateur HES, qui permet à des projets innovants émanant d'étudiant-e-s et d'alumni de se concrétiser, ou encore CITÉ, le Centre Interdisciplinaire pour la transition des villes et territoire, un pôle de compétences unique autour des thématiques de développement durable des espaces urbains. Enfin, durant cette période quelque 20'000 diplômes Bachelor et Master à forte employabilité ont été délivrés, et toujours plus de jeunes ayant choisi la voie de l'apprentissage (couplé à une maturité professionnelle) ont pu accéder à une formation supérieure de niveau universitaire.

Informations complémentaires

Daniela Di Mare Appéré, directrice générale de la HES-SO Genève
+41 22 558 50 50, daniela.dimareappere@hesge.ch

Aline Yazgi, responsable communication de la HES-SO Genève
+41 22 558 50 74, aline.yazgi@hesge.ch

A propos de la HES-SO Genève

La HES-SO Genève est un acteur fondamental du tissu économique, social et culturel genevois. Elle se compose de six hautes écoles : la Haute école du paysage, d'ingénierie et d'architecture – HEPIA, la Haute école de gestion – HEG, la Haute école d'art et de design – HEAD, la Haute école de musique – HEM, la Haute école de santé – HEdS et la Haute école de travail social – HETS. Ces dernières offrent des formations tertiaires de niveau universitaire, axées sur la pratique professionnelle et euro-compatibles. Elles dispensent 28 Bachelors et 20 Masters, et accueillent plus de 6'000 étudiant-e-s.

La HES-SO Genève est membre de la Haute école spécialisée de Suisse occidentale (HES-SO). Cette dernière, qui regroupe les écoles HES des sept cantons de Suisse occidentale (Genève, Vaud, Valais, Fribourg, Neuchâtel, Jura et Berne), compte plus de 21'000 étudiant-e-s.